

Taiwan 2012

Meldungen von Asien Aktuell 2012

tägliche Medienschau mit Nachrichten aus dem Klassenkampf in Asien

siehe <http://www.umwaelzung.de/aaktuell.html>

Eine Webseite von WELT IN UMWÄLZUNG Mannheim-Ludwigshafen

Taiwan 25.11.2012 **Eier** 7973

Taipeh: Einige Tausend (laut Polizeiangaben: 3600) nahmen an der diesjährigen "Herbstdemo", darunter viele Aktivisten der Arbeiter-, Umwelt-, Landrecht-, Migrantenbewegungen. Sie protestierten v.a. gegen die einseitig auf ökonomisches Wachstum und Bevorzugung der Unternehmen ausgerichtete Regierungspolitik. Der Präsidentensitz wurde von den Demonstranten mit Eiern beworfen. (s.a. [3365](#))

aufgenommen: Mo., 26.11.2012

Quelle: The China post, 26.11.2012, Taiwan News, 25.11.2012

Taiwan 28.10.12 **Arbeiterprotest** 7939

Taipei: 3000 Arbeiter demonstrierten vor dem Präsidentenpalast. Sie forderten die Erhöhung des gesetzlichen Mindestlohns und protestierten gegen die Pläne der Regierung, die Rentenbeiträge zu erhöhen und einen zweigleisigen Mindestlohn für einheimische und ausländische Arbeiter einzuführen. Polizei wurde mit Eiern beworfen; beim Versuch einige Leute festzunehmen kam es zu Rangeleien.

aufgenommen: Mo., 29.10.2012

Quelle: The China Post, Taipei Times, 29.10.12

Taiwan 27.10.12 **LGBT** 7937

Taipeh: An der diesjährigen "Lesbian, Gay, Bisexual and Transgender"-Pride Parade nahmen über 50 000 teil. Die Hauptforderung war immer noch ([7455](#)) das Recht auf gleichgeschlechtliche Ehe.

aufgenommen: So., 28.10.2012

Quelle: Want China Times, The China Post, 28.10.12

Taiwan seit 6.6.12 **Textilarbeiterinnen** 7808

Miaoli: Seit dem 6. Juni streiken 300 Arbeiterinnen der *Hualon* Spinnerei. Inzwischen haben sie die Fabrik besetzt, um den Abtransport der Maschinen zu verhindern. Der frühere Besitzer hat in den letzten Jahren immer wieder versucht, den Aufbau einer Gewerkschaft zu verhindern und gleichzeitig systematisch die Löhne gekürzt, bzw die Akkorde erhöht. Der jetzige Boß will mit dem Verkauf der Maschinen seine Schulden bezahlen, für die Arbeiterinnen ist nichts vorgesehen.

Südostasien

1.5.12

May Day 12

7699



Die größte Demo in ganz Südostasien fand in **Jakarta, Indonesien**, mit bis zu 100 000 Teilnehmern statt, obwohl eine der großen Gewerkschaften, die ehemalige Staatsgewerkschaft SPSI, sich nicht beteiligte. Demos gabs in praktisch jeder Stadt. In **Tangerang** scheiterte der Versuch, die Straße zum Flughafen von Jakarta zu blockieren; dies gelang aber für einige Zeit in **Medan**, wo die Zufahrt zum Polonia-Flughafen von 3000 geschlossen wurde.

Die meisten Festnahmen gab es in **Dili, Osttimor**. Dort versuchte eine Demonstration von 500 zum

Hotel Timor zu gelangen, das grade einige Leute entlassen hat. Um dies zu verhindern, gab die Polizei Warnschüsse ab; bei Auseinandersetzungen wurden mehrere Polizisten und ein privater Wachmann verletzt, 84 wurden festgenommen.

In **Phnom Penh, Kambodscha**, demonstrierten in zwei getrennten Demos insgesamt fast 10 000. In **Taipeh, Taiwan**, waren es "mehr als 1000", in **Macau** zwischen 1400 und 3000, in **Hong Kong** gabs mehrere Demos von mehreren tausend TeilnehmerInnen, darunter viele Haushelferinnen.

Auf den **Philippinen** gab es auch in fast jeder Stadt eine Demo; aber grade in **Manila** waren die Teilnehmerzahlen mit 15 000 nicht besonders hoch.

aufgenommen: Mi., 2.5.2012

Quelle: div, 2.5.12

Taiwan

12.3.2012

Anti-Atom

7644

Taipeh: Mehr als 1000 demonstrierten anlässlich des ersten Jahrestages des großen Erdbeben und Tsunami in Japan (als Folge davon die Havarie des *Fukushima Dai-ichi-Atomkraftwerk*) gegen Atomkraft. Sie forderten die Verschrottung der drei in Betrieb befindlichen AKWs und Baustop für die vierte. (siehe [7222](#))

aufgenommen: Mo., 12.3.2012

Quelle: The China Post, 12.3.2011

Taiwan

8.3.12

Schweinefleischprotest

7642

Taipei: Etwa 10 000 Bauern protestierten gegen die Absicht der Regierung, den Import von Schweinefleisch aus den USA (wieder) zu erlauben, auch wenn es Reste von *Ractopamine* enthält. Ractopamine ist eine Futtermittelergänzung, die zu magerem Fleisch führen soll. Es ist seit 2006 in Taiwan verboten (auch in der VR China und in der EU). Bei der Demo kam es zu kurzen Rangeleien mit der Polizei.

aufgenommen: Sa., 10.3.2012

Quelle: South China Morning Post, The China Post, 9.3.12